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ДОЛГИ 
ПО ЗАРПЛАТЕ СОКРАЩАЮТСЯ

По данным Росстата, на 1 сентября 
2007 года российские работодатели 
должны были своим сотрудникам 
более 4 млрд. рублей, что на 4,7% 
меньше, чем месяц назад. 
Нужно отметить, что эксперты связывали 

заметный рост зарплатных задолженностей 
в июне с.г. с началом отпускного сезона. И 
этот прогноз, похоже, оказался верным. В 
конце лета работодатели начали выдавать 
работникам деньги.

92,8% долга приходится на частные 
предприятия. И снижение общей суммы 
произошло в основном в этом секторе. Что 
касается количества людей, которым их 
работодатели задолжали зарплату, то на 1 
сентября оно составило 300 тыс. человек. 
29% из них — это работники сельского 
хозяйства, 23% — труженики обрабатываю-
щих производств, еще 23% — работники, 
занятые в строительстве, управлении 
недвижимым имуществом, производстве и 
распределении электроэнергии, газа и 
воды. На долю работников культуры, обра-
зования, здравоохранения и социальных 
услуг приходится 11% долга по зарплате.

ИНТЕРЕС 
К «СЕРЫМ» АРЕНДАТОРАМ

Федеральная налоговая служба 
(ФНС) начала новый этап борьбы с 
«серыми» арендаторами квартир. 
Работникам этой службы поручено соб-

рать сведения о владельцах нескольких 
квартир, а затем выяснить, как использует-
ся данное жилье. К 1 августа с.г. налогови-
кам удалось выявить 258 тысяч граждан, 
сдающих свое жилье в аренду. 26,4 тысячи 
из них без напоминаний и уведомлений 
добровольно задекларировали свои доходы 
и своевременно уплатили налог. Еще 87 
тысячам человек налоговики успели разо-
слать уведомления. 33 тысячи владельцев 
квартир уже поспешили прийти в налоговые 
инспекции, представив дополнительные 
декларации, указав в них доходы от сдачи 
жилья в аренду.  Остальные, похоже, пока 
раздумывают: ведь наличие двух или 
нескольких квартир еще не означает, что их 
владельцы получают с них доход. Возмож-
но, некоторые квартиры предназначены для 
детей, которые вот-вот подрастут.

Пока в России никто не знает точно, 
сколько владельцев получают доход от 
сдачи жилья. И в ФНС не скрывают, что 
поиск «серых» арендаторов будет продол-
жаться. 

По материалам 
деловой прессы.

ДЕЛОВЫЕ НОВОСТИ

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.). 

 А сейчас, прости, читатель, придется 
слегка «посыпать соль на сахар» — вспом-
нить, как в редакции буквально раскаля-
лись телефоны от звонков негодующих 
орловцев. Разобраться в новых квитанци-
ях, разосланных ОАО «РосЭнергоРесурс-
Орёл» плательщикам жилищно-комму-
нальных услуг, без учёной степени или 
хотя бы без бутылки было невозможно. 
Например, из квитков испарились при-
вычные строчки «Услуги газоснабжения» 
и «Плата за кабельное телевидение», зато 
появилась «Плата за наем», в том числе и 
у тех, кто давно приватизировал своё 
жильё. Очень многие дисциплинирован-
ные плательщики вдруг обнаружили, что 
они перед коммунальными службами в 
долгах как в шелках...

Тех дней, как поётся в песне, не смолк-
нет слава, не померкнет никогда — буй-
ные отряды негодующих орловцев (в 
основном далеко не молодых) штурмова-
ли офис фирмы «РосЭнергоРесурс-Орёл» 
на 3-й Курской. Осады продолжались 
неделями, ибо дозвониться к специалис-
там компании по указанному в квитках 
телефону было невозможно. Сквозь шум 
толпы едва пробивался голос генераль-
ного директора ОАО «РосЭнергоРесурс-
Орёл» О.В. Василик, заученно твердив-
шей про то, что эта солидная компания 
пришла в Орёл всерьёз и надолго — как 
раз для того, чтобы «навести должный 
порядок в системе ЖКХ».

Но если то, что происходило со сбором 
платежей в первые месяцы работы в 
нашем городе ОАО «РосЭнергоРесурс-
Орёл» — порядок, тогда что такое бардак?

Между тем жизнь богата на сюрпризы. 
Жизнь в пору долгоиграющей  реформы 
ЖКХ — особенно. Толкаясь в очередях и 
выясняя у операторов, где плетень, а где 
тень, орловцы не могли и помыслить, что 
«сошедшие с ума» квитанции, дикие оче-
реди в операционном зале компании 
«РосЭнергоРесурс-Орёл» и наэлектризо-
ванные нервы — это только цветочки.

Ягодки созрели к февралю. Тогда в 
росэнергоресурсных квитках неожиданно 
прописалась ещё одна строчка — «Элект-
роснабжение мест общего пользования». 
Вот тогда-то взвыли все.

Было отчего. Например, за тусклую 
лампочку в подъезде гражданину предла-
гали в конце месяца заплатить столько, 
сколько накрутила бы электроэнергии 
прачечная на дому. Или домашняя пило-

рама. Выплывали и просто абсурдные 
эпизоды: так, выставляли счет за потреб-
ленную электроэнергию даже жителям 
многоквартирного дома, где просто с 
момента вселения жильцов не было ника-
кого электричества в местах общего 
пользования — проводки не было!..

Как известно, первая методика расче-
та платежей — 7 киловатт-час — решени-
ем Советского районного суда Орла была 
отменена. Такая система расчета, про-
комментировал ситуацию нашей газете 
старший помощник прокурора Советско-
го района Орла С.П. Финадеев, противо-

речила существующему законодатель-
ству, ибо при этом «превышалось макси-
мально допустимое изменение платы за 
жилое помещение, установленное Феде-
ральной службой по тарифам» (напом-
ним, что предельные индексы изменения 
размера платы, установленные в нашей 
области на 2007 год, не должны превы-
шать 115% к уровню 2006-го).

Мы всего-навсего выполняли Поста-

новление Правительства РФ № 307 от 29 
мая 2006 года — тут же развели ручками 
мэр Орла А.А. Касьянов, генеральный 
директор МУП ЖРЭП (з) В.В. Соломатин и 
генеральный директор ОАО «РосЭнерго-
Ресурс-Орёл» О.В. Василик. То есть: я не 
я, идея не моя.

История умалчивает авторство оза-
рившей чью-то умную голову и второй 
счастливой идеи, призванной упорядо-
чить систему электрооброка. Но рубиль-
ник включили — и новый, ещё более мощ-
ный поток жалоб обрушился на СМИ, на 
городских чиновников. Что было законо-

мерно. Ведь как мудрено взялись счи-
тать: из показаний общедомовых счетчи-
ков минусовали совокупность поквартир-
ных — это, мол, и есть электроэнергия, 
приходящаяся на места общего пользо-
вания. Оставалось раскидать её по конк-
ретным квартирам. Как? Элементарно: у 
кого больше «нагорает» внутри квартиры 
— тому и за «внешнее» электропотребле-
ние раскошеливаться по-крупному. А 

если, допустим, живёт прико-
ванный к постели инвалид. 
Живёт в квартире с полуживы-
ми батареями, поэтому почти 
сутки напролёт включен обог-
реватель. Значит, нужно ему 
платить больше соседей, хотя 
лампочка в подъезде и лифт 
давно инвалиду до лампочки...

«Орловская правда» не раз и 
не два публиковала фантасти-
ческие рассказы своих читате-
лей, посвященные теме плате-
жей за электроснабжение мест 
общего пользования. Всем 
было очевидно: система сред-
непотолочная, несправедли-
вая. Однако и мэрия, и МУП 
ЖРЭП, и ОАО «РосЭнергоРе-
сурс-Орёл» так дружно держа-
ли оборону, что, казалось, воз-
мущение орловцев так и оста-
нется гласом вопиющих в пус-
тыне. 

Но, к счастью, докричались 
до правоохранителей! У меня в руках сен-
тябрьский квиток. «Похудевший» как раз 
на сумму платежа за электроснабжение 
мест общего пользования. Это ОАО 
«РосЭнергоРесурс-Орёл» выполнило 
требование прокуратуры Железнодорож-
ного района Орла и исключило из квитан-
ции графу «Электроснабжение мест 
общего пользования», ведь такая плата 
уже есть в графе «Содержание и ремонт 
жилого помещения».

Самое время закипеть разуму возму-
щенному: как же так, полгода коммерсан-
ты заставляли нас оплачивать одну и ту 

же услугу дважды?! Вот это, надо пони-
мать, и есть настоящая реформа ЖКХ. Во 
всяком случае, видимо, так её понимают 
и пытаются нам на практике впарить своё 
понимание коммунальщики.

И уже знакомый голос щебечет знако-
мые слова: дескать, я не я, идея не моя 
— какие могут быть претензии? «...Все, 
что отражено в квитанции, придумано не 
нами, а заказано поставщиками услуг, в 
данном случае — МУП ЖРЭП (з), — как 
всегда мило улыбаясь,  трактует в своей 
рубрике в городской газете гендиректор 
ОАО «РосЭнергоРесурс-Орёл» О.В. Васи-
лик. — Мы не могли самостоятельно при-
нять решение о снятии спорной строки, 
не получи соответствующего указания от 
заказчика». Славно: а принимать средне-
потолочные платежи — с великим удо-
вольствием. Какая-то односторонняя 
коммерция.

Ещё интереснее комментирует 
О.В. Василик самый актуальный вопрос: 
будет ли сделан перерасчет за те меся-
цы, когда её фирма деловито «стригла» 
орловцев? 

Директриса бы и рада осчастливить 
тысячи граждан, да, к сожалению, «пред-
писание прокуратуры ничего не разъяс-
няет на этот счет... Любой перерасчет 
повлечет за собой возврат строки в кви-
танцию, а сделать это мы не имеем права, 
так как обязаны исполнять предписания 
правоохранительных органов». Но и это 
ещё не вся беда. Деньги-то на электро-
снабжение тю-тю — «давно поступили на 
счета МУП ЖРЭП (з), а оттуда — энерге-
тикам. И у нас нет ни полномочий, ни 
возможности распоряжаться чужими 
финансами».

Будем надеяться, Ольга Васильевна, 
прокуратура очень скоро разъяснит всё. 
И вам, и гендиректору МУП ЖРЭП (з) 
В.В. Соломатину, и чиновникам мэрии, и 
другим «заинтересованным» официаль-
ным лицам. 

Да, подтвердили нам в областной про-
куратуре, вопрос перерасчета платежей 
за электроснабжение мест общего поль-
зования пока остаётся открытым. Но 
работа ведётся и будет, заверили нас, 
доведена до логического конца. Прокура-
туре это дело не до лампочки.

Николай СОЛОПЕНКО.

Дело о лампочке

Премьер-министр Виктор Зубков 
вчера представил Президенту России 
Владимиру Путину свои предложения 
по структуре будущего правитель-
ства. Владимир Путин заявил в этой 
связи, что вопрос по формированию 
и структуре нового кабинета минист-

ров будет решен в самое ближайшее 
время. 

Ранее Виктор Зубков дал понять, 
что по сравнению с правительством 
его предшественника Михаила Фрад-
кова в составе нового кабинета про-
изойдут существенные изменения.

По мнению наблюдателей, они кос-
нутся прежде всего “социального 
блока”, работу которого Виктор Зубков 
назвал никудышной, отметив при этом 
хорошую стратегию социального раз-
вития. 

Тем самым своих постов могут 

лишиться министр регионального раз-
вития Владимир Яковлев, министр 
культуры и массовых коммуникаций 
Александр Соколов и министр здраво-
охранения и социального развития 
Михаил Зурабов. 

Кроме того, 18 сентября заявле-
ние об отставке с поста министра 
обороны РФ подал Анатолий Сердю-
ков, мотивировав это родственными 
связями с Виктором Зубковым, кото-
рому он приходится зятем. 

По сообщениям 
информагентств.

Зубков представил Путину 
новое правительство

За ду май тесь над та ким фак том: 

пе ре вод с уг ля на газ ко тель ной од ной 

толь ко Стол бец кой шко лы в По кров-

ском рай о не сэ ко но мит за от опи тель-

ный се зон 40 тыс. руб лей.  В це лом же 

га зи фи ка ция школ сбе ре жет рай о ну 

1,2 млн. руб лей.

Мо жет, в мас шта бах стра ны, ко г да 

"Газ пром" вы де ля ет ог ром ные день ги 

на га зи фи ка цию ре ги о нов, эти ци ф ры 

вы гля дят бо лее чем скром но. Для рай-

о на же это боль шое до сти же ние. И сто-

ят за эти ми ци ф ра ми кон крет ные лю ди, 

для ко то рых очень важ но, что их де ти 

не мер з нут в шко лах и дет ских са дах, 

что до ма и на ра бо те то же теп ло. А ведь 

это не един ствен ный рай он, где у 

лю дей бла го да ря то му, что в их до ма 

на ко нецQто при шло го лу бое топ ли во, 

нор ма ли зо ва лись жи лищ ные ус ло вия.

На ша об ласть во шла в чис ло 58 субъ-

ек тов РФ, вклю чен ных в про грам му 

га зи фи ка ции ре ги о нов Рос сии. Все го 

на ре а ли за цию про грам мы "Газ пром" 

вы де ля ет 61 млрд. руб лей. Ку ри ру ет 

ре а ли за цию про грам мы и.о. пер во го 

ви цеQпре мье ра пра ви тель ст ва, пред се-

да тель со ве та ди рек то ров "Газ про ма" 

Дми т рий Мед ве дев.

20 ию ня 2006 го да в Мос к ве меж ду 

ад ми ни с т  ра ци ей Ор лов ской 

об ла с ти и пред се да те лем прав-

ле ния ОАО "Газ пром" Алек се ем 

М и л  л е  р о м  б ы л  п о д  п и  с а н 

планQгра фик син хро ни за ции 

стро и тель ст ва объ ек тов га зи фи-

ка ции ре ги о на. Ос нов ная цель 

это го до ку мен та — обес пе чить 

под клю че ние к га зу по тре би те лей 

сра зу по за вер ше нии стро и тель-

ст ва ком па ни ей га зо про во дов. За 

под вод га за к го ро ду или по сел ку 

от ве ча ет "Газ пром", а за под ве-

де ние га за к до мам, то есть стро-

и тель ст во улич ных се тей, — ре ги-

о наль ные вла с ти. Ра бо ты по про-

ве де нию вну т ри до мо вых се тей, а 

так же по куп ка и мон таж от опи-

тель но го обо ру до ва ния ве дут ся  

за счет об ла ст ных и ме ст ных бюд-

же тов, ча ст ных ин ве с то ров, а так-

же са мих жи те лей. 

В 2006 го ду бы ли по стро е ны и 

сда ны в экс плу а та цию сле ду ю щие 

га зо про во ды: к по сел ку Гнез ди ло-

во Бол хов ско го рай о на про тя жен-

но  стью 11,9 км, к по сел ку Хо ро ши-

ло во и де рев не Его рь ев ка Свер д-

лов ско го рай о на про тя жен  но с тью 

7,3 км, к се лу Бре ди хи но Кор са ков-

ско го рай о на про тя жен но с тью 3,1 км, к 

се лу Во ро тын це во Но во силь ско го рай о-

на про тя жен но с тью 5,2 км. Вскоре при-

шел газ в по се лок Гра чев ка За ле го щен-

ского рай о на.

А со в сем не дав но го лу бое топ ли во 

при шло в один из са мых от да лен ных угол-

ков это го рай о на — ста рин ное се ло Гни-

лая Пло та. За вер ши лась га зи фи ка ция 

Лу ков ско го до ма ве те ра нов, а так же на се-

лен ных пунк тов Пе ре су ха и Ла ды ги но. 

В 2007 го ду в рам ках про грам мы 

га зи фи ка ции ре ги о нов в об ла с ти был 

по стро ен и вве ден в экс плу а та цию меж-

по сел ко вый га зо про вод к се лу Гнез ди-

ло во Бол хов ско го рай о на про тя жен но-

с тью 11, 9 ки ло ме т ра. Для жи те лей 

на се лен ных пунк тов Про та со во и Мед-

ве жье Крас но зо рен ско го рай о на счаст-

ли вое со бы тие так же не за го ра ми: ОАО 

"Газ пром" до сроч но по стро ило меж по-

сел ко вый га зо про вод, а го лу бое топ ли-

во со глас но пла ну-гра фи ку син хро ни-

за ции ра бот по явит ся в их до мах в ав гу-

с те  2008 го да. 

Сей час уро вень га зи фи ка ции в се лах 

Ор лов щи ны зна чи тель но вы рос и 

со став ля ет 68%. А в го ро дах и по сел ках 

го род ско го ти па — 99%. И эта ра бо та 

про дол жа ет ся.

Ирина  СОКОЛОВА.

Га зи фи ка ция — зна чит   
ста биль ность

Для стабильного  развития региона необходимо   решение 

многих проблем, в том числе экономических и социальных. 

Решение же последних — это прежде всего улучшение 

качества жизни людей. Бесспорно, огромную роль в этом 

вопросе играет газификация региона. 

Дми т рий Мед ве дев: "В 2007 го ду еще око ло 6,5 мил ли она рос си ян 
по лу чат воз мож ность га зи фи ци ро вать свои квар ти ры и до ма".


